

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Odon, obispo, en Urgel, en la España Tarraconense.

Los santos mártires Claudio, alcaide de una cárcel, Nicóstrato, protonotario, Castorio, Victorino y Sinfiriano, en Roma; á los cuales san Sebastian convirtió á la fe de Jesucristo, y bautizó el santo presbítero Policarpo. Como se ocupase en buscar y recoger los cuerpos de los santos Mártires, los mandó prender el juez Fabiano, y por diez días con halagos y amenazas les estuvo persuadiendo á que volviesen al culto de los dioses; pero como no pudiese apartarlos de su propósito, despues de haberlos puesto por tres veces al tormento, los mandó arrojar al mar.

Los santos mártires Peregrino, Luciano, Pompeyo, Esiquio, Papiro, Saturnino y Germano, en Drazzo de Macedonia; siendo de nacion italianos, se acogieron á aquella ciudad huyendo de la persecucion de Trajano, y como vieses en ella crucificado á san Astio, obispo, confesaron públicamente que eran cristianos, y el presidente de aquella provincia mandó prenderlos, y arrojarlos al mar.

San Benedicto XI, del Orden de Predicadores, en Perusia.

La gloriosa muerte de san Panteno, varon apostólico, de mucho saber.

San Apolonio, obispo y confesor, en Brescia. San Willebaldo, primer obispo de Aichstadt, en Sajonia; el cual juntamente con san Bonifacio trabajó en la predicacion del Evangelio, y convirtió muchas gentes á la fe católica.

San Ilidio, obispo, en Clermont de Auvernia. San Edas ó Eddas, obispo de la Sajonia occidental, en Inglaterra.

San Pedro Forerio, canónigo regular del Santísimo Salvador, en Gray en Borgonia; esclarecido por sus virtudes y milagros.

Santa Edilburga, virgen, en Inglaterra, hija de Anna, rey de los est-anglos.

CULTOS.—Mañana sábado.—En la Merced, concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa solemne. A las cinco y media de la tarde actos de coro, al anochecer oracion, Trisagio, procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En la Catedral se puede ganar indulgencia Plenaria visitando la capilla de la Purísima.

NOVENA DE LA VIRGEN DEL CÁRMEN.

En las iglesias que á continuacion se expresan comenzará, celebrándose misa en las que tendrá lugar por la mañana:

En las Teresas á las cinco de la mañana, á las diez con sermon por el P. Juan Angelo Torrens, y se repetirá al anochecer.

En Santa Cruz á las cinco y media de la mañana.

En Santa Eulalia á las seis, y al anochecer.

En el Hospital á las seis, y al anochecer.

En San Juan á las siete de la mañana.

En San Cayetano á las doce de la mañana.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

SECCION NACIONAL.

¡NO ME HABLE V. DEL PAPA!

Llégate acá, amigo mio, y escucha. ¿Has visto tú jamas que hubiese compania de soldados sin capitán, ó asociacion de cualquier clase sin presidente, ó simplemente hato de veinte y cinco ovejas sin pastor? ¿Has visto nave que debiese seguir un curso cualquiera sin piloto agarrado al timon; ó carruaje de dos ó de cuatro ruedas sin mayoral atento al manejo de las riendas? No has visto eso en tu vida, ni lo verás, y á quien se le ocurriese introducir en el mundo tales novedades llama-

riasle loco ó majadero sin pararte en barras. Y sin embargo... hé aquí lo que pretenden ni más ni menos los que encuentran de sobra en el Catolicismo la persona del Papa y la institucion que personifica, que es el Pontificado. Vienen á extrañarse de lo que en todo orden de cosas es precisamente lo más natural; de que un ejército lleve caudillo, de que una asociacion empiece por nombrarse un presidente, de que un rebaño tenga un pastor, de que una nave no se eche á la mar sin piloto al gobernalle, de que un carruaje no se arriesgue á dejar galopar su tiro sin el cuidado de un mayoral. ¡Válgame Dios si son raros esos señores incrédulos! Si á Dios, para dar una muestra más de su poder, le hubiese ocurrido constituir su Iglesia, reservándose para sí exclusivamente la direccion invisible y visible de ella, sin ponerle otra autoridad que acá abajo representase la suya, claro está que hubiera podido hacerlo por medio de un continuo milagro, que cierto no debiera detenerse en tan poco la Omnipotencia divina. Pero entónces hubieran llamado esos señores monstruosa la obra de Jesucristo; entónces los apologistas católicos nos hubiéramos tenido que desentrañar para probarles que cuando Dios lo hizo de tal modo, bien hecho debe de estar, y que no en balde se comparó Él mismo al alfarero que teniendo barro á mano amasa y modela como quiere el jarro, cántaro ó plato que se propone fabricar. Ahora al revés; quiso Dios en la constitucion divina de su Iglesia guardar cierta forma análoga á la de las sociedades humanas: quiso que constase de miembros que obedeciesen y de Cabeza visible que gobernase; de discípulos para aprender y de maestros para enseñar; señalando á cada cual sus atribuciones; haciendo, en una palabra, que lo sobrenatural tomase para acomodarse á nuestra flaqueza las formas y modo de ser de lo natural; y cate V. á los señores incrédulos alborotados y escandalizados, gritando por ahí con todos sus pulmones: ¡Absurdo! ¡Absurdo!

Díganme Vds., señores míos, ¿podría saberse cómo han de andar en adelante las cosas de Dios para que sean á gusto de sus señorías?

Hay Papa, pues, amigo lector; hay Papa, y le hay por la sencilla razon de que debe haberlo.

Dios, que fundó la Iglesia del modo que quiso, la fundó de este modo y no de otro, es decir, con Papa ó Jefe supremo á la cabeza. Pedro fué el primer Papa. Escucha lo que dijo á Pedro: *Yo te digo que eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia.* Y más tarde: *Yo rogaré por tí para que no sufras menoscabo tu fe; tú de vez en cuando confirma en ella á tus hermanos.* Y éstos, es decir, sus compañeros los demas Apóstoles, lo comprendieron así mismo, y consideraron siempre á Pedro como á su jefe, y le dieron en todos sus actos la primacía, y le dejaron que resolviese en toda cuestion importante, y nunca obraron sin la venia de su autoridad. Y los primeros cristianos lo reconocieron tambien de la misma manera, y obedecieron siempre á uno á quien consideraron como maestro de todos y representante de Cristo; y así tras de Pedro eligieron á Lino, y tras de Lino á Cleto, y tras de Cleto á otro... y así hasta Leon XIII, formándose de esta suerte una cadena de Papas que nunca faltó en el Catolicismo desde Cristo hasta hoy. Y escucha ahora y dime: ¿quiénes pudieron conocer las instrucciones de Jesucristo tocante al gobierno de su Iglesia mejor que estos primeros cristianos, que podemos decir las habian oido de su propia boca? Pues si ántes les pareció que había de haber Papa (y en tanto se lo pareció que siempre eligieron uno que lo fuese), señal cierta y verdadera de que así se lo había enseñado el mismo Salvador. ¿Y será bueno que salga muchos siglos despues un protestante ó un incrédulo, que lo mismo da, y se empeñe y se emperre en que no ha de haber Papa en la Iglesia, cuando Jesucristo y los Apóstoles y diez y nueve siglos de cristianos le dicen que ha de haber? ¿Qué testimonio puede ser más imparcial y más competente?

Pero, ¿qué digo? ¡Si precisamente son las sectas enemigas de la Iglesia las primeras en reconocer

esta verdad! Todas truenan y vociferan contra el Papa, es verdad. Pero, bien mirado, lo primero que hacen todos ellos al levantarse contra el Pontífice de Roma, es arrojarle en brazos de otro cualquiera á quien revisten de la misma autoridad ó parecida. Sí, señor; ¡abajo el Papa! dicen los infelices; pero no advierten que, si son luteranos, se han creado otro papa que se llama Lutero; si son calvinistas, otro papa que se llama Calvino; si son anglicanos, otro papa que se llamó un día Enrique VIII y se llama hoy la reina Victoria, que con todo y ser mujer les decreta los dogmas de fe y les da fallo en toda cuestion religiosa. Al modo que dijo Voltaire que si no hubiese Dios sería preciso inventarlo, así ellos, al desentenderse del Pontífice romano, sucesor de san Pedro, Vicario de Cristo y Jefe legitimo de la Iglesia católica, se han visto precisados á inventarse un papa para su uso particular, y le han condecorado á su modo con todos los atributos que nosotros reconocemos únicamente en el verdadero.

Ha de haber Papa, pues. ¿Y quién lo dice? En primer lugar el mismo Jesucristo, que dió esa autoridad á san Pedro; en segundo lugar los mismos fieles de todos los siglos, que la han reconocido y acatado en sus sucesores; en tercer lugar la misma razon natural, el solo sentido comun, que nos dicen que no puede haber grey sin pastor, ni ejército sin jefe, ni escuela sin maestro, y la Iglesia es todo eso, rebaño, ejército y escuela; y en cuarto y último lugar, lo declaran los mismos protestantes en el hecho de nombrarse para sí un jefe que les presida, un juez que falle sus contiendas, un pastor supremo que les dirija, en una palabra, que haga con ellos y sea para ellos lo que para nosotros el Vicario de Jesucristo.

Indicadas están, pues, con eso las atribuciones que hemos de reconocer en el Papa; nacen del oficio mismo que desempeña en la Iglesia de Dios.

La Iglesia es una sola; por lo mismo ha de tener un solo Jefe supremo, por lo mismo el Papa debe ser universal. Su jurisdiccion se extiende á los fieles todos de las cinco partes del mundo.

Por lo mismo, no hay verdadera Iglesia de Dios sino donde se reconoce por único representante suyo al Papa. Y está fuera de ella y fuera de camino de salvacion cualquier chico ó grande, sabio ó rudo, rey ó vasallo que se declare independiente de esta suprema autoridad.

La Iglesia es ademas una sociedad ó asociacion perfecta. De consiguiente, su Jefe ó presidente goza de todas las atribuciones que tiene todo presidente en toda asociacion, es decir, de dirigirla, gobernarla, corregir las faltas de sus individuos, castigar á los rebeldes aplicándoles la ley, admitir nuevos miembros, perdonar á los arrepentidos y expulsar de su seno á los contumaces. Esto y no más es lo que hace el Papa en la Iglesia católica cuando decreta, legisla, amenaza, absuelve ó excomulga. Hace espiritualmente y al por mayor lo que materialmente y en menor escala hace cualquier cabeza ó presidente de cualquier pequeña sociedad á que pertenezcas.

La Iglesia, finalmente, es una escuela, y su jefe no sólo tiene en ella el carácter de presidente, sino de maestro. En la iglesia se profesan tales ó cuales doctrinas, y estas doctrinas ha de determinar cuales han de ser una autoridad que sepa de cierto y sin temor de equivocarse cuáles son las falsas y cuáles las verdaderas. Los protestantes é incrédulos dicen que eso ha de determinarlo cada uno. Pues entónces, cuando á Juan le ocurra que la verdad es tal, y á Anton, al revés, le ocurra que no es tal sino cual, ¿quién ha de sacarles de apuro, si no hay autoridad cierta que lo sepa de cierto y que de cierto lo diga? Pues bien; nosotros los católicos creemos que hay una, es la del Papa, y por esto le llamamos *infalible*, es decir, aseguramos que en punto á doctrinas de religion la enseñanza suya es siempre la verdadera. ¿Entiendes ahora lo de la infalibilidad, de que tantas veces has oído blasfemar á los impíos? Pues eso es y no más. Tambien ellos creen en una infalibilidad; sólo que quitándola al Papa, re-

presentante de Dios, la otorgan á sus respetables personas: no creen infalible á la Cabeza de la Iglesia, pero se creen infalibles á sí propios. Yo á la verdad, aunque no fuese eso dogma de fe, estaría más bien por la primera que por la segunda.

Ahora comprenderás, pues, que la frase «¡No me hable V. del Papa!» si quieres ser, como lo dudo, cristiano de veras, no tiene piés ni cabeza. Has venido á decir en sustancia: Creo en la Religion, pero no admito la piedra fundamental de ella; creo en la Iglesia católica, pero no como Cristo la fundó, sino como yo deseara arreglarla, es decir, sin cabeza; creo en la verdad, pero la verdad debe ser lo que me parezca á mí, no lo que me enseña el Maestro designado por Dios para enseñarla. Y cada vez que haciendo alarde de creer en Dios y hasta de amar y venerar á la Virgen, y hasta de ir á Misa y celebrar las fiestas de los Santos, te alborotas no obstante cuando te hablan del Papa y te ries de esto ó te incómodas, cometes, amiguito mio, una inconsecuencia garrafal, porque con eso, con Dios, con la Virgen, con los Santos, con la Misa y con todo lo demas que te pueda hacer venerar la costumbre ó la conviccion, no eres católico, ni pizca ni miaja, si no acatas al Papa. Eres tan gentil y tan pagano como cualquiera pobre salvaje de Oceanía que nunca haya visto la cruz ni oido mentarla en su vida. Y desengáñate; por gentil y pagano te condenará Dios en el día de la cuenta, si te obstinas en desconocer la autoridad que ha puesto Él en la tierra para los verdaderos cristianos.

Ama, pues, al Papa como representacion visible de Cristo Dios sobre la tierra, escucha sus enseñanzas como escucharias las del Salvador que en carne mortal te hablase; obedece sin vacilacion, sin pérfidos distingos su autoridad. Mira el protestantismo dividido en tantas sectas casi como individuos, merced á la falta de ese centro de unidad que en el Papa tenemos nosotros. Acata y reverencia esa mano paternal extendida siempre para bendecir y para alzarse suplicante á Dios por las necesidades del mundo. La antigüedad gentil no conoció ministerio público como ese tan digno de la universal veneracion y de la simpatía de todos los corazones honrados. La historia, tan pródiga en alabanzas para los héroes de la guerra, que han sido en el fondo las grandes calamidades del género humano, no habla de los Papas en ese sentido. Menciona en cambio las letras protegidas, la civilizacion salvada, las artes glorificadas, el nombre de Dios llevado á remotos países, el derecho de los pueblos amparado contra las demasías del poder orgulloso, el poder público ennoblecido en cambio y como santificado por la consagracion, que le daba á los ojos de los súbditos aureola divina. Esos, esos son los borrones de la historia del Pontificado, esos los que le hacen odioso á la incredulidad. No se le quiere perdonar su gloria y los beneficios otorgados al género humano. Ahí está el secreto de las violentas declamaciones, de las rabiosas invectivas. ¡Gran cosa es tener al lado del tributo de admiracion de los buenos, ese no ménos elocuente tributo del odio feroz de los malvados! ¡Gran cosa es tener contra sí en todo el mundo á los que en todo él están contra la virtud y contra Dios!

(De la Biblioteca Ligera.)

CORREO DE AYER.

Madrid 2 de julio.

Chasco se han llevado los que han acudido al Congreso creyendo iban á presenciar una batalla en la que quedará fuera de combate el director de penales señor Mansi y maltrecho el ministro de la Gobernacion. Ha resultado lo contrario, los vidrios rotos los ha pagado el señor Montilla. Este jóven y fogoso diputado que debe á este gobierno y principalmente á los ministros á quienes se ataca no sólo lo que es como político sino lo que en la sociedad representa, dejándose llevar de su afán por abrir brecha en donde meter su cabeza, dirigió duros cargos al ministro de la Gobernacion, quien se ha defendido hoy refutando cumplidamente los cargos, las retenciones y hasta las intenciones del agresivo diputado.

A pesar de que el ministro de Fomento ha empleado todos cuantos medios tiene disponibles para que se votara hoy en la alta Cámara el proyecto de ley suprimiendo el impuesto de 10 por 100 que pesa sobre los billetes de ferro-carriles, no ha podido conseguirlo. Eran necesarios 156 senadores si se pedía votacion nominal; más como el conde de la Romera, apoyándose en el reglamento, hizo que se contaran los presentes, ocurrió lo que era de esperar, que no se votaran definitivamente los proyectos puestos á la órden del día.

Entre ellos se encontraba uno que es de mal agüero, el de próroga de la canalizacion del Ebro que combaten muchos senadores.

Resultado: si siguen empeñados los senadores del partido conservador en no dejar pasar ningun

proyecto sin votacion nominal, ya tiene trabajo para tiempo el gobierno.

Lo sucedido hoy quizás haga pensar al señor Sagasta en la conveniencia de cubrir las plazas vacantes de senadores vitalicios. Los ministeriales acusaban á los que han impedido se votara dicho proyecto de defensores de los intereses de las compañías en perjuicio del público. Lo bueno del caso es que esta tarde han salido por la línea del Norte algunos senadores.

El señor Alonso Martínez se ha despedido hoy del Rey y ha marchado á San Sebastian.

Apéras llegado el señor Montero Rios han comenzado en la izquierda los pujos de intransigencia y guerra sin cuartel al gobierno. Hoy se ha reunido el directorio de la izquierda en casa del señor duque de la Torre, y así lo ha acordado por unanimidad. Esto de la unanimidad es de lo más risible que conozco. Juntanse los señores del directorio; y como allí lo que impera, si no por el número por el temperamento, es la intransigencia á outrance de los señores duque de la Torre y Montero Rios, intransigencia nacida de causas puramente personales de ellos para con el señor Sagasta, se habla de la necesidad de mantener en enhiesta la bandera del partido con su reforma constitucional y todo, y los señores que así no piensan y que son los más, asienten por sus razones particulares.

Entretanto el señor Becerra preside una comision; el señor Moret otra, que deja cuando á él le conviene; el señor Mosquera acepta la de la ley provincial; cuando se anunció que sobre ella formularia, de acuerdo con sus colegas de la izquierda, voto particular; y el señor Martos continua sus entrevistas, conferencias y cabildos con el señor Sagasta, para ver de llegar á un acuerdo á fin de sumar bajo su jefatura á elementos de la izquierda, con cuyo asentimiento se hacen estos trabajos; porque de no ser así, ¿qué habría que pensar del señor Martos? Esponiase, en efecto, á que en un momento dado le dijeran los interesados; ¿Contó V. conmigo para tales pasos? corriendo con esta sola pregunta un inmenso ridículo.

Sobre esto se comienza y no se sabe cuándo acabará, porque es interminable. El debate político vendrá, aunque son muchas las corrientes que se inclinan del lado contrario; pero en fin vendrá, porque en todo lo que es baldío y sin ningun interes ponemos aquí todos grande empeño; vendrá, y vendrá como debate sin sustancia, porque no puede ser otra cosa, dada la situacion de muchos elementos de la izquierda con el Sr. Sagasta. Y si así no fuese, si se vinieran con fierezas é intransigencias, se espondrían á que el jefe del gobierno saliendo de su habitual apatía les increpase diciéndoles: ¿Con qué derecho y con cuál autoridad os venís haciéndoos los fieros y los puritanos pidiendo prácticas de partido liberal al gobierno, como si no lo fuera, cuando resulta que no hace aun cuatro días ¡qué digo cuatro días! ¡ayer mismo estabais en tratos y contratos para una inteligencia con el gran partido fusionista que constituye la mayoría que apoya á este gobierno? Si tan malo le creéis y tan falto de liberalismo ¿cómo aspirabais á una inteligencia con él? Preguntas, ambas, bien sencillas y muy bastantes para acabar con la seriedad de un partido que ni siquiera lo es por la cohesion de sus componentes.

Y no hay para que suponer que se contestarian, porque yo creo que hay argumentos de tal fuerza que no admiten réplica. Tal es la desventajosa posicion de la izquierda. Así es que toda oposicion que no venga de los conservadores téngola por huera y fuego de artificio.—Z.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 3:—En la conferencia celebrada entre los Sres Martos y Moret se declararon completamente rotas las negociaciones entabladas para llegar á una conciliacion, acordándose resueltamente el planteamiento de un debate político en el que se haga enérgica oposicion al gobierno. Créese que los conservadores y los republicanos se abstendrán de tomar parte en dicho debate.

Los periódicos publican una importantísima circular del Nuncio de Su Santidad en Madrid sobre la cuestion religiosa.

El Senado ha aprobado en votacion ordinaria el proyecto de ley fijando las fuerzas marítimas y terrestres. Despues ha continuado la discusion del tratado de comercio con Suecia y Noruega que ha combatido el señor Barzanallana y ha defendido el ministro de Hacienda enumerando sus ventajas.

Paris 2.—En el parte médico de ayer referente al Conde de Chambord se dice que sigue la calma, pero que los facultativos continúan mostrándose muy alarmados. Un correo llegado esta mañana de Froshdorff dice que los médicos alimentan muy pocas esperanzas.

El Consejo de Sanidad ha dispuesto la evacuacion de Damietta, que se alojen los habitantes en tiendas y que el barrio donde se ha desarrollado

mas el contagio sea en parte desinfectado y en parte quemado. Las tropas que constituyen el cordon sanitario han recibido la órden de hacer fuego sobre los fugitivos.

La baja de los valores en la Bolsa se atribuye especialmente á las dificultades que encuentran los convenios ajustados con las Compañías de los caminos de hierro en el seno de las comisiones encargadas de su exámen. Sin embargo, se asegura que el gobierno se halla resuelto á convocar las Cámaras para que empiecen una legislatura extraordinaria el día primero de setiembre, en el caso de que dichos convenios no resulten aprobados antes del día 20 de los corrientes.

Froshdorff.—A las dos de esta tarde el conde de Chambord no habia experimentado ninguna mejoría. Se ha desmentido el rumor de que los principes de Orleans hubiesen hablado de la cuestion de publicar un manifiesto. Los principes han ido á Froshdorff, únicamente para cumplir con un deber de familia.

El príncipe Napoleon ha regresado á París.

Glasgow.—En el acto de botar al agua el vapor *Daphne*, se ha ido á pique, ahogándose 60 personas.

Márid 4.—El Consejo de ministros ha concluido á la una de la madrugada, y en él se ha aprobado el proyecto de ley sobre estincion por sorteo del resto del empréstito de 175 millones, cuyos títulos se aceptan hoy en pago de contribuciones. Se ha acordado la cesantía del magistrado del Tribunal Supremo señor Manresa y se ha autorizado á los ministros de Hacienda y Fomento para fijar las subvenciones para ferro-carriles de varios puntos. Se ha indicado para el obispado de Barcelona al prelado de Segorbe ó al de Málaga. Se ha acordado en principio suprimir las colegiadas de Pamplona, Roncesvalles y Leon. Tambien se ha acordado oponerse al debate político de la aprobacion de los presupuestos, y que si las oposiciones presentan una proposicion incidental el gobierno proponga la celebracion de sesiones dobles. El ministro de Ultramar ha propuesto que se acuerde en principio la unificacion de la Deuda de Cuba. El Consejo ha aplazado el tomar resolucion sobre este asunto.

Anoche se declaró un incendio en el Circo de verano durante la funcion. Hubo una alarma espantosa, pero no hay que deplorar ninguna desgracia personal.

Ha aparecido la filoxera en Albuñol, reino de Valencia.

Corre el rumor de que el señor Gamazo se halla resuelto á dimitir á consecuencia de haber dejado de votar muchos ministeriales que se hallan en Madrid; pero por ahora no se ha confirmado dicha noticia.

La noticia de la aparicion del cólera en Malta ha resultado falsa.

El Congreso ha acordado que el viernes empiecen las sesiones dobles.

El directorio de la izquierda ha decidido que el general Lopez Dominguez inicie el debate político. Terciará en él el señor Carvajal y es probable que el señor marqués de Sardoal.

En el Senado se ha procedido á la votacion del proyecto relativo á la rebaja de los billetes de los ferro-carriles, tomando parte en ella 148 senadores, pero como se necesitan 156, no pudo haber votacion definitiva. En su consecuencia el viernes próximo se procederá á verificar una nueva votacion. Sólo 18 senadores han votado en contra del proyecto. Entre los que han votado en pro hállase el señor Silvela y otros conservadores, casi toda la izquierda, las demócratas y el señor Moyano. Algunos senadores ministeriales han votado en contra.

Dice el *Globo* que en el Consejo de ministros celebrado anoche se leyeron varios despachos de nuestros cónsules participando que el gobierno de Inglaterra habia adoptado, así en Malta, como en Gibraltar y otros puntos, severas medidas de precaucion para evitar el contagio del cólera.

Londres.—Lord Granville ha indicado en la Cámara de los lores las disposiciones tomadas contra el cólera; ha dicho que se han impuesto cuarentenas en Chipre, Malta y Gibraltar, y ha leído una carta del doctor Gull, en que éste dice que no hay ningun motivo para alarmarse en Egipto ni en Europa, pues en su concepto el cólera tiene tan solo carácter local, y no llegará á ser epidémico.

Teheran.—Se ha ajustado entre Persia y Rusia un tratado preliminar para la demarcacion de la frontera del Este. Persia reconoce á Merv como una posesion de Rusia.

Praga.—A consecuencia de las elecciones verificadas ayer para la constitucion de la Dieta, en las que tomaron parte los grandes propietarios, la nueva Dieta de Bohemia se compondrá de ciento sesenta y siete conservadores, cheques, y setenta y cinco liberales, alemanes.

Paris 4.—El último parte de los médicos referente al conde de Chambord dice que su estado sigue siendo grave, que la debilidad es estremada y que continúan los síntomas alarmantes.

GACETILLA LOCAL.

LA PARTIDA.

¿Cuál de nuestros lectores palmesanos no fué ayer testigo de la despedida de los peregrinos? Todos tomamos en ella interesante parte; todos la tenemos todavía delante de los ojos, y la conservaremos indeleblemente impresa en el alma durante todos los días de nuestra vida. Fué el triunfo de la Virgen; fué la glorificación de la proverbial piedad mallorquina; fué el imponente despertar de un pueblo que, á la voz de María Inmaculada, se levanta, como un hombre solo, para dar público testimonio de su fe inquebrantable.

Aquella interminable escollera guarnecida de apretadas filas de expectadores; aquella vasta esplanada en que se agitaba mansamente todo un mar de cabezas, aquellas largas hileras de coches, y todo aquel vistosísimo y variado conjunto de sombreros, parasoles, plumas, abanicos, colores y reflejos, en que el sayal del hermitaño se confundía con el traje del caballero, y las galas de la dama con el modesto vestido de la jornalera, y el severo manteo del eclesiástico con la chaqueta del pobre campesino; todo esto presentaba un aspecto tan nuevo, tan magnífico y sorprendente, que no parecía sino que Palma, Mallorca entera se había dado cita en aquel punto para solemnizar la despedida de los peregrinos de la Inmaculada.

Entre tanto llegaban los dichosos romeros. En la Catedral les había despedido el Sr. Obispo revestido de pontifical. Rezadas las preces de los peregrinos y bendecido el característico estandarte, les exhortó á pedir á la Virgen la salud de los cuerpos y de las almas, á edificar al mundo con su ejemplo y á ganar las indulgencias concedidas por el Sumo Pontífice; luego cantados los himnos de la peregrinacion se pusieron en marcha llevando en el centro su estandarte y cantando la letania lauretana.

Al cabo de breve rato el magnífico vapor suelta sus amarras y, deslizándose suavemente por el cristalino elemento, se despide de la plaza con un cañazo: oye el canto de los peregrinos que saludan á la ESTRELLA DEL MAR, y aquellos centenares de dichosísimos romeros que se alejan en el empavesado buque, llevan tras sí y arrebatan á miles y miles de corazones que, mientras el concurso agita sombreros y pañuelos en señal de despedida, toman alas más ligeras que el viento y, revoloteando al rededor del rápido buque les siguen y les preceden, y les irán acompañando en toda su peregrinacion hasta prosternarse con ellos ante las rocas de Misabelle santificadas por los prodigios de la Virgen.

Los que no hemos tenido la dicha de acompañar corporalmente á los peregrinos, debemos permanecer aquí orando por ellos, enplazándose en actos de ferviente piedad. Hagamos que en villas y ciudades, en campos y poblaciones, en las orillas del mar y en las cimas de las montañas no se hable sino de este grande suceso, que no se trate sino de asociarse en espíritu á los venturosos romeros que llevan á Lourdes la representacion de todos los estados y fortunas, de todas las carreras y profesiones, de todo sexo y edad, de todos nuestros pueblos y familias, para consagrar á Mallorca entera á la Inmaculada á quien de tan antiguo amamos y veneramos los baleares.

Que el próximo domingo se llenen nuestros templos y que no haya pueblo, villa, aldea, alqueria ó aislada choza donde no se haga memoria de la Virgen de Lourdes, que ha bajado á la tierra para despertar la fe vacilante del mundo y encadenarlo al trono de Jesus con cadenas de beneficios, con lazos de dulcísima y maternal beneficencia.

Nuestros amigos desearán saber noticias de este viaje, del estado de los peregrinos, de la llegada á Barcelona.... De todo les pondrá al corriente con su lenguaje lacónico y expresivo el telegrama dirigido por el Sr. Presidente de la Junta á nuestro Excmo. Prelado y que al efecto transcribimos.

Dice así:

Barcelona 6 á las 8'45 m.

(Recibido el 6 á las 9'20 m.)

Urgente.—Excmo. Sr. Obispo Travesía felicísima, extraordinaria animacion. Llegamos cinco y media—Rullan.

Como se ve al orden admirable, á la actitud del pueblo palmesano en la despedida de ayer ha seguido un viaje delicioso y una llegada feliz.

No dudamos que todo lo demás del viaje irá siguiendo con el mismo próspero suceso con que vemos empieza esta obra bendita que despierta la fe, alienta el fervor, enternece la devocion y hace estallar en dulces arrebatos el más puro entusiasmo.

La Virgen bendita protege á los peregrinos.

¡Viva Nuestra Señora de Lourdes!

PEREGRINACION A NUESTRA SEÑORA DE LLUCH.

VIAJE—HORAS—PRECIOS.

Despedidos ya los peregrinos que llevan á Lourdes la gloriosa representacion del pueblo Balear, distinguido y aventajado entre todos los pueblos en la devocion y afecto á María Inmaculada, llega ya el momento oportuno de organizar definitivamente la peregrinacion mallorquina al venerado santuario que tiene la Virgen bendita en el centro de nuestras pintorescas y frondosas montañas.

Gracias á la caballerosidad y benevolencia de los señores encargados del movimiento de nuestra via-férrea, las gestiones de la Junta organizadora han tenido un éxito próspero y afortunado. Segun el arreglo convenido, el viaje de ida y vuelta, la conduccion en carruaje de Inca á Caimari y viceversa, y la comida que se dará á los peregrinos despues de los divinos oficios de la mañana, costará el ínfimo precio de 20 reales para los que tomen wagon de segunda clase y 24 reales para los que vayan en wagon de primera.

Las horas designadas hasta hoy son las siguientes. El tren expreso partirá de Palma el sábado 21 del corriente, á las once de la noche y recogerá en las estaciones de la via á los peregrinos que se agreguen. A las doce y minutos se verificará en la estacion de Inca el trasbordo de los peregrinos del tren á los carruajes que han de conducirlos á Caimari. A la una y media empezará la peregrinacion su ascenso al Santuario de la Virgen por las graciosas rocas que abren paso á los devotos viajeros, y á las cinco de la mañana, antes que delos madrugadores rayos del sol vengán á calentar aquellas alturas iluminadas por la grata y serena luz del astro de la noche, hará la peregrinacion su entrada en el Santuario de María.

Por la tarde, á hora competente, se organizará la vuelta de manera que, llegados á Caimari, y restituidos en carruaje á la estacion de Inca, puedan los peregrinos tomar el tren de ocho á ocho y media para estar en Palma de nueve á diez.

Dispuesta con tanta comodidad y economía esta via, la más importante, sin duda, de la peregrinacion que tanto entusiasmo ha despertado en todos los pueblos mallorquines, sólo resta que los peregrinos se apresuren á proveerse de los billetes que han de darles asiento en el tren, en los carruajes y en la mesa de los romeros. Todos estos billetes se hallan á disposicion de los devotos de la Virgen bendita en nuestra Librería de Propaganda. Los de ferro-carril (ida y vuelta) son provisionales y se cambiarán en las ventanillas de las respectivas estaciones en el momento de la partida.

Atendido el movimiento que la peregrinacion imprime al entusiasmo público, es de temer que la expencion de estos billetes haya de cerrarse ántes de tiempo, quedando entónces á cargo de cada uno de los romeros el procurarse los medios de transporte.

¡A Lluch, pues, peregrinos!

La facilidad y acierto con que en estas romerías se resuelven todas las dificultades y se hallan todos los obstáculos, signo es de la proteccion de la Virgen, que nos llama á todos, que á todos nos quiere ver al rededor de su altar para bendecirnos y colmarnos de sus maternales favores.

¡A Lluch, pues! ¡Al santuario de nuestra Madre! ¡A dar allí digno fin á este providencial movimiento de amor ferviente, de adhesion y cariño á la Virgen de nuestras montañas, á la Reina querida de nuestros corazones!

Digno de especial mencion es el estandarte (bordado en oro y sedas sobre damasco blanco) que preside á la peregrinacion Balear á Nuestra Señora de Lourdes.

Es esta notable obra de estilo gótico antiguo. Ocupa su centro un bien entendido florón en que se destaca el nombre de María circuido de rosas en oro y seda, y en la misma cifra de oro va bordada en azul la salutacion angélica en dialecto mallorquin.

En las cinco puntas con que termina, brillan recamados en oro, plata y sedas, los escudos de Mallorca, Menorca, Ibiza y España, y en la central los del Sumo Pontífice reinante y los de los Obispos de Mallorca y Menorca agupados todos tres en gracioso conjunto.

En el reverso del estandarte se lee en grandes letras góticas de seda azul: *Peregrinació Balear á nostra Señora de Lourdes any mdccclxxxiii*. La P inicial, del gusto de los antiguos códices góticos ilustrados, es de oro, y lleva en su centro el escudo del Beato Raimundo Lulio y de la Orden Tercera franciscana, y, entre los perfiles del palo, dice en letras rojas: *Viva el Beato Ramon Lull, defensor de la Inmaculada*.

No podemos ménos de felicitar á cuantos con su inteligencia y con su trabajo han intervenido en esta notable y característica obra.

Continúa abierta la *Exposicion iconográfica de Raymundo Lulio*, siendo visitada por los artistas y amantes de nuestras glorias pátrias. Ciertamente ha resultado más numerosa, en imágenes, de lo que los socios iniciadores pudieron desear; pues el día de la inauguracion se habían presentado un total de 279, por más que algun gacetillero haya consignado una cifra mucho más inferior.

Nosotros que tuvimos la curiosidad de contarlas podemos ofrecer el siguiente resumen:

Cuadros al óleo de diversos tamaños.	112
Idem pintados sobre vidrio.	2
Idem al temple, recortados.	2
Exvotos, en tablilla.	11
Diseños, á la pluma, al lapiz y al pastel.	7
Grabados en madera y en cobre.	52
Litografías.	13
Fotografías, representando estatuas cuyos originales no ha sido posible exhibir.	6
Estampados sobre tela de seda.	2
Miniaturas en pergaminos de cartas de profesion religiosa.	5
Portadas de libros y láminas intercaladas en obras de Raymundo Lulio.	20
Bordados de oro y seda.	3
Planchas de cobre, matrices.	4
Idem de madera, idem.	16
Medallas acuñadas.	1
Miniaturas en marfil.	1
Medallones de rosario.	2
Idem de nacar y oro repujado.	1
Sello de cera.	1
Estatuas de diversos tamaños y materias.	16
Bustos.	1
Relieves en carton.	1

Total 279

Y, si se tiene en cuenta que alguna coleccion particular se ha quedado en oscuro retraimiento, y la multitud de estatuas y cuadros que ocupan los altares de nuestras iglesias deben ser incluidas en el catálogo, se comprenderá la importancia que ofrece la iconografia de Raymundo Lulio.

Invitamos una vez más á nuestros lectores para que vayan á visitar las galerías del Colegio de la Sapiencia, aprovechando los días en que estarán abiertas; dejando para otro día indicar el mérito relativo de las imágenes expuestas.

Día de puro y santo regocijo fué para el pueblo de Biniali el 29 del pasado. Por la tarde de este día las autoridades de Sansellas y el pueblo entero de Biniali, esperaban á la entrada de la poblacion á las Hermanas Terciarias de San Francisco, á quienes habían tenido la feliz inspiracion de llamar para confiarles el cuidado de sus queridos enfermos y la educacion y enseñanza de sus hijos, esperanza y porvenir de sus familias.

Recibidas las Hermanas, fueron acompañadas á la iglesia donde el Sr. Visitador D. Rafael Barrera Pbro. pronunció un sentido y conmovedor discurso, despues, se cantó un solemne *Te Deum*. En seguida las autoridades y pueblo dieron á las Hermanas posesion de la Casa-convento, donde van á ejercer los santos ministerios de la caridad mas consoladora, congratulándose todos de la dicha que les cabía y augurando bienes sin cuento, que les prometen las virtudes y los sacrificios de tan benemérito Instituto.

Quiera Dios bendecir y prosperar en ópimos frutos tan buenos principios.

Ayer tarde zarparon de este puerto el vapor-correo *Union* para Valencia con la correspondencia, 25 pasajeros, carga y efectos del país, y el vapor *Palma* para Barcelona con 449 pasajeros que pasan en Peregrinacion al célebre Santuario de Lourdes donde la Santísima Virgen María apareció á la niña María Bernardita Soubirous, el día 11 de Febrero de 1858.

ÚLTIMA HORA.

Al entrar en máquina nuestro número se nos presentan los partes siguientes:

Barcelona 6 9'45 m.

(Recibido el 6 á las 11'47 m.)

Llegado cinco y cuarto.—Desembarcados sin novedad.—Forteza.

Barcelona 6 9'35 m.

(Recibido el 6 á las 11,22 m.)

Travesía felisísima.—Grande entusiasmo.—Salimos para Lourdes.—Tous.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 5.

De Cullera en 3 días laud S. Antonio, de 47 ton., patron Juan Alberti, con 7 mar., 1 pas., arroz y efectos.
 De Civitavechia en 14 días laud S. José, de 47 ton., patron Tomas Salvá, con 6 mar. y duelas.
 De Gandia en 3 días laud S. Anonio, de 10 ton., patron Bartolomé Enseñat, con 5 mar., tomates y cebollas.
 De Denia en 2 días laud Virgen del Carmen, de 11 ton., pat. Pedro Garcia, con 5 mar. y lastre.
 De Gandia en 4 días laud Virgen del Carmen, de 13 toneladas, pat. Gabriel Compañy, con 5 mar. y tomates.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al art. 39 de los Estatutos, se avisa á los Sres. Accionistas se sirvan hacer efectivo en la Caja de la Sociedad el 5.º dividiendo pasivo de cinco por ciento, ó sean veinticinco pesetas por accion, desde el 20 al 30 de los corrientes.
 Palma 4 Julio 1883.—El Administrador, José Rosich.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta sociedad celebrará el sorteo 30 de lotes el día 26 de Julio próximo á las doce del día en el local de la Exposición distribuyéndose la cantidad de 600 pesetas en los siguientes lotes.

1 lote de	200 pesetas.
1 " "	150 " "
2 " " 100	200 " "
1 " "	50 " "
<hr/>	
5 lotes	600 pesetas.

Las obras deberán quedar presentadas el día 24 del dicho mes para ser incluidas en el inventario conforme con las disposiciones de los sorteos anteriores.
 Los señores socios premiados no podrán escoger de entre los cuadros inventariados hasta el día 20 del mismo á las doce de la mañana.
 Los señores socios ó sus representantes podrán escoger el cuadro importe de su lote hasta el día 12 de Agosto, pasado dicho día sin verificarlo se entenderá que renuncian sus lotes á favor de la sociedad.
 Palma 29 Junio de 1883. —El Presidente, Juan O' Neille. El secretario, Antonio Ribas.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Alberti Pbro —Se ha hecho una edición con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cénts. de peseta, ejemplar.
 También se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:
 Tomo I: *A la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.
 Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.
 Tomo IV: *Artículos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.
 En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas.*
 Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicación.
 Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuñy, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERIA

DE

FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el infimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Península.
 Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.
 Abanicos de Valencia desde el más ordinario al mas riquísimo de nácar.
 Brossa 10, CANALS, Brossa 10.

CÁBRIA.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideración con suma facilidad. Dará razon el maestro Buenaventura Barceló, calle de Feliu, núm. 37.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

BIBLIOTECA ESCOGIDA

DE

LA JUVENTUD.

Coleccion de historias particulares y de novelas interesantes y morales, publicadas bajo la direccion de don Joaquin Kubió y Ors y revisadas por el Ilustre Dr. D. José Morgades y Gil, Canónigo Penitenciario y por el R. P. don Joaquin Fornas, ex-catedrático de Teología del Seminario de Barcelona.

- Obras de que consta:
- Historia de la conquista de Granada*, por Adriano Lemercier.
 - Historia de María Stuart, reina de Escocia* por M. de Marlés.
 - Historia de la conquista del Perú y la de Pizarro*, por Enrique Lebrun.
 - Anita ó La piedad filial*, por M. de Marlés.
 - Los últimos días de Pompeya*, imitacion de Bulwer.
 - Compendio de la historia de las cruzadas*, por J. Valentin.
 - Lucía*, episodio de la historia de Siracusa bajo el reinado de Dioclesiano, por Renato de Mesnil de Maricourt.
 - María ó un angel en la tierra*, por Mile. Francisca de V***.
 - Las jóvenes obreras ó sea trabajos y recompensas*, por Mma. Voillez.
 - El joven marino ó la educacion maternal*, Mma. Clara Gemante.
 - María y Margarita* historia del siglo XIII por F. Villars.
 - El hogar del Cura Párroco*, por la Condesa de Veilles.
 - Manuela y Margarita ó las ruinas del Castillo*.
 - Los naufragos de Spitzbery* ó los saludables efectos de la confianza en Dios.
 - Leontina y María*, las dos educaciones por M. Veiller.
 - Roberto ó el recuerdo de una madre*, por M. Germante.
 - Pablo y Virginia*, por B. de Saint Pierre.
 - Renato de Anjou*, por M. Cordellier Belanone.
 - Las castellanas de Rosellon*, por Mme. Eugenia de la Rochere, etc.
 - El cura de aldea*, por M. Stephen de la Magdalaine.
 - Laura y Ana*, por Mme. Fanni de V***.
 - Teobaldo ó el triunfo de la caridad*, por la Condesa de la Rochere.
 - Ernestina ó los encantos de la virtud*, por Mme. Ge-sarea Farrere.
 - Beatriz*, por la Condesa de Veilles.

Todas estas obras constan de un sólo tomo de 280 páginas á 300, en 8.º mayor buena impresion y papel, con las láminas grabadas en acero, encuadernadas en percalina inglesa con relieves, planchas doradas y corte jaspado.

BIBLIOTECA ECONÓMICA

DE

LA INFANCIA.

- Obras de que consta:
- Albertina*, ó el conocimiento de Jesucristo, por Luis Friedel.
 - Agustin*, ó el triunfo de la fé católica, por A. Lemercier.
 - La familia africana*, ó la esclava convertida, imitacion de Glatz.
 - El valle de Almería*, ó los dos huérfanos, por Madame Regnart.
 - Humberto* ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad por E. N.
- La impresion es esmerada, habiéndose empleado tipos claros para que hagan más agradable su lectura.
 Encuadernados con delicados relieves y preciosos dibujos dorados.

COMEDIAS PARA NIÑOS

Galería Dramática infantil.

Lo peor ser vanidoso ó Niños y Mariposas—Pascual y los Saboyanos—Tobías ó la curacion de un ciego—San Hermenegildo ó el triunfo de la Religion—Sancho Panza.

TEATRO DE LA NIÑEZ.

Comedias para niños.

Soberbia y humildad—Enrique el envidioso—El mejor premio—El reloj de oro—Bruno el cantinero—El jardín de los pródigos—La Huerta de los remedios—Un Alcalde lugareño—La Gloria en el sentimiento.

Comedias para niñas.

El anillo de oro—La pordiosera—Conchita la ramillera—El castigo del orgullo.

Para uno y otro sexo.

El Angel de Salvacion—El Triunfo del Cristianismo—Honrar padre y madre—Vocacion de San Luis Gonzaga—El Perrito de aguas—El Fugitivo; juguete cómico—El Robo de Filis; tragi-comedia—El Dos de Mayo; loa dramática—Luz y Sombra; loa dramática.

OBRAS

DEL V. P. M. FR. LUIS DE GRANADA,

precedida de su vida escrita por el licenciado Luis de Muñoz con diferentes elogios que le han dado Santos Papas y Doctores de la Iglesia.

Consta de seis tomos en folio, impresos en papel de hilo y con buenos caracteres. Los pocos ejemplares que quedan de esta magnífica edicion se venden al precio de 47 pesetas.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economia los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.
 Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pio IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extrangeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el infimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demas informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

FOTOGRAFÍA

Calle del Conquistador antes Cuesta de Sto. Domingo.

El dueño de este establecimiento participa al público que ha reformado su gabinete con todos los adelantos conocidos hasta hoy día y á mas ha recibido una máquina con la cual se puede retratar cualquier criatura por inquieta que sea.—Horas de trabajo de nueve á cuatro.
 Se trabaja todos los días aun que esté nublado.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina núm. 52 hay un segundo piso para alquilar.

En la calle de la Cordeleria núm. 57 hay un tercer piso para alquilar.—Informarán General Barceló 48.

En la calle de la Concepcion núm. 112, hay un segundo piso con cinco dormitorios y demas dependencias y agua á grifo en la cocina.

Tambien hay un almacén de mucha capacidad. En el primer insormarán.

POLVOS EJIPCIOS

para evitar las enfermedades epidémicas, destruir las pestilencias, conservar fresca la carne y caza.

Un frasco 6 reales.—Grandes descuentos al por mayor: se dan prospectos y explicaciones al que los pida.
 Representante en Palma: *Bartolomé Canals*.—Brossa 4, entresuelo.

VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demas informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agricola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 5,15 t.

(Recibido el 5 á las 10,30n.)

En el Congreso se ha fijado para mañana el debate político, y se ha aplazado para el lunes la votacion definitiva sobre Ferro-carriles.

El Sr. Conde de Chambord está agonizando. El Papa le ha bendecido. Los legitimistas reconocerán la Gefatura del Conde de Paris.

Bolsin: 64,25.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	64'60
Id. id. fin corriente	64'70
4 p g amortizable	76'95
Empréstito de Cuba	95'10
Banco de España	294'00
Paris 4p g interior contado	64'31
Palma 4p g interior contado-Liquidacion	64'60
Barcelona 4p g interior contado . . .	65'72
Coloniales	56'25
Nortes	106'50
Orensens	22'00
Londres	63'90
Francias	64'00